
第１回しもすわ男女共同参画推進委員会会議録

日 時 平成２０年５月２０日（火）午後７時

場 所 下諏訪総合文化センター 集会室

配布物 ・次第

・平成２０年度推進委員会委員名簿（名前のみ）

・平成１９年度推進委員会活動状況

・しもすわ男女共同参画推進委員会要綱

・下諏訪町男女共同参画行動計画（１年目委員のみ）

・下諏訪町男女共同参画いきいき社会づくり条例（１年目委員のみ）

・下諏訪町協働推進条例（１年目委員のみ）

・男女共同参画の状況調査について

司会進行：米山副委員長

１ 開 会（森田副委員長）

２ あいさつ（滝脇委員長）

各地区からの推進委員会を選出しているのは、近隣では下諏訪町のみ。今年は２年目の

年になるので、地区での啓発も積極的に行っていただきたい。

３ 自己紹介

４ 議 題

(1) 平成２０年度しもすわ男女共同参画推進委員会について

委員：男女共同参画はかなり広範囲にわたっており、委員会の活動も一年行ったが、何を

しているのか不明確である。事務局よりテーマを決めていただき進めてほしい。

委員：地区へ戻って啓発するのにも、何をしたらよいか分からない。この委員会で地区で

説明をする際のマニュアルみたいなものを作成したらよいのでは。

※各区における委員の任期、交代について

事務局：今現在は委員任期の２年目であり、４区、６区、１０区以外の区においては、委

員が２人同時に今年度の３月で終了になる。そうすると、まったく初めての２人が来年度

の４月に任命されるため、１年目は委員の学習が優先となり、なかなか各区への啓発活動

までつながっていかない。１年ごとずらしている区もすでにあるが、各区の状況が許され



るならば、前向きに検討していただければと思う。事務局の方から、各区長さんには話を

してみる予定。できれば、今の委員さんが任期２年のところ、区のどちらかの委員さんが

もう１年、３年任期でやっていただければ一番ありがたい。しかし、それぞれ区ごとにも

ご事情があるかと思うので、無理にお願いすることはできないが、ご検討いただきたい。

※区長との懇談について

司会：次に区長との懇談についてだが、毎年９月頃に区長との懇談を行っている。昨年は

区長さん方の都合により開催できなかったが、今年度は懇談会ではなく、講演会を推進委

員会で開催する予定なので、その時に区長をお呼びして、男女共同参画について理解を深

めていただこうということにしたがどうか。何かご意見をお願いしたい。

※班の活動について

司会：推進委員会の委員さんは３０人いらっしゃるが、３０人で意見を出し合って話をす

ると人数が多すぎてしまうため、現在便宜上、南小学区域と北小学区域２班に分かれてい

る。今年度もこの編成で班活動を行うということでお願いしたい。昨年の最後の委員会で

決めていただいたとおり、正副班長については、南班長に５区の大久保幸男さん、南副班

長に３区の山崎ゆう子さん、北班長に矢崎和子さん、北副班長に林毅さんでお願いしたい

と思うが、よろしいか。

(2) 平成２０年度年間活動計画について

事務局：本年度はどのような活動を行っていくかについてだが、まずお手元の平成１９年

度推進委員会活動状況についてご覧いただきたい。昨年度は１年間で５回推進委員会を開

催しているが、今年度も２ヶ月に１度のペースで５回ほど、あと４回になるが、７月、９

月、１１月、２月あたりに推進委員会を行いたいと思う。

内容についてはまだ決まっていないが、新しい委員さんもいらっしゃるので、最初の２回

はビデオを視聴したり、講師を招いて講演会を行ったりと学習会形式にし、あとの２回は

少し活動的なものになればいいかと思う。昨年は、啓発活動の一つとして、手作りの協働

カレンダーと栞を作成した。また、男女共同参画の標語を内閣府で募集していたので、推

進委員の皆さんに考えていただき応募した。今後正副委員長とも話をしながら具体的に決

めていきたいと思う。 
また、今年は２年目の委員さんも多いので、区へ戻って、区の啓発活動についても考え

ていただければと思う。私たち事務局も相談にのるので、よろしくお願いしたい。

(3) ビデオ視聴による学習

司会：それでは、今回初めての方もいらっしゃるので、まずは、男女共同参画について学



習していただくために、「もっと素敵にハーモニー」についてのビデオを視聴する。 

（ビデオ終了後）感想

委員：男女共同参画という言葉はあまり好きではない。男女が同じことをやるのは無理。

家庭で男性も女性も自分のできることから始めるのが第一歩ではないか。

(4) その他

※今後の会議の日時について

司会：今後の推進委員会を開催するにあたって、集まりやすい曜日や、時間等がありまし

たら出していただきたい。

※推進委員会の公開について

事務局：まず、委員会の委員名簿を名前のみですが各団体等から聞かれた場合に、今まで

公開していたが、今年度についてもよろしいか。 
また、推進委員会の内容はホームページに要約で公開していく予定。会議録掲載に際して、

名前はふせるが意見等は載せていくので、了解していただきたい。

※男女共同参画の状況調査について

事務局：皆さんにお配りしてある資料の中に、「男女共同参画の状況調査について」という

文書があるが、これは平成１４年頃から定期的に行っているものである。地区の役員にお

いて、女性がどのくらいの割合で役員に入っているかを調査するもの。各区と、小中学校

のＰＴＡ、保育園保護者会連合会を対象に調査している。まとめた資料については議会等

にも公表しているので、皆さんのご協力をお願いしたい。

総務課企画係へは６月１３日（金）までに提出していただきたい。調査結果については、

今後の推進委員会でお示しできるようにする。

※総合賠償保険加入について

事務局：委員の皆さんにおきまして、推進委員会への行き帰りの交通事故や、会議での事

故、災害等起こった場合のために、総合賠償保険に加入した。１年目の皆さんには以前に

文書でお知らせしたが、２年目の皆さんも昨年同様総合賠償保険に加入しているので、承

知いただきたい。

※男女共同参画全国会議について



事務局：６月２６日（木）１３時から、東京都日比谷公会堂において、「男女共同参画社会

づくりに向けての全国会議」が開催される。毎年この時期に開催されているが、興味のあ

る方は事務局までお願いしたい。

５ 閉 会（森田副委員長）

終了後、正副委員長、正副班長会

次回の推進委員会は、７月１６日（水）の予定。

委員：今年の推進委員会では、テーマをいくつか決めて、そのテーマについてのマニュア

ルを作成する。２つの班ではなく、もっと小さなグループに分かれて、作成したマニュア

ルを発表会形式で行ったらどうか。

今年すべて行うのは難しいので、できるところまで行えばよい。

委員：グループはある程度同じ年齢で集まった方が話しやすい。

委員：いずれ地区へ戻り、学習会を行うのが目的である。

委員：事務局へ頼らずに、ある程度推進委員会で進めていく必要がある。

午後９時 終了


